

ひびき



「地域と繋がる深浦校舎 ～Pride of Fukaura～」

平成30年度保護者アンケート集計結果 (平成30年12月実施)

4: そう思う 3: 少し思う 2: あまり思わない
1: 思わない 0: わからない

評価項目	評価分布 (%)				評価平均	
	4	3	2	1		0
1 学校や各年次の経営方針が保護者に十分に伝えられていると思いますか。	33	37	16	2	12	3.2
2 総合学科やシラバス(学習内容)・観点別評価についての説明は十分に行われていると思いますか。	37	40	12	4	7	3.2
3 生徒の実態や進路志望に応じたカリキュラムを編成していると思いますか。	44	40	11	0	5	3.4
4 生徒の主体的な学習活動や家庭学習の定着のための工夫がなされていると思いますか。	35	30	19	2	14	3.1
5 生徒に興味・関心をもたせ、分かりやすい授業づくりに努めていると思いますか。	40	30	16	0	14	3.3
6 教職員は教育活動に使命感と熱意を持って取り組んでいると思いますか。	53	32	5	4	7	3.4
7 生徒の個人情報の取扱いについて、十分に配慮されていると思いますか。	54	33	0	4	9	3.5
8 校則を遵守し、基本的な生活態度(時間を守る、挨拶をする、服装・髪型をきちんとするなど)を身につけるための指導が適切にされていると思いますか。	65	32	4	0	0	3.6
9 生徒の規範意識を高め、非行や問題行動の防止に努めていると思いますか。	53	37	4	4	4	3.4
10 生徒の悩み事などに対応する教育相談が適切になされていると思いますか。	47	26	5	5	16	3.4
11 教師は面談等を通して生徒を理解し、生徒一人一人に合った指導をしていると思いますか。	60	21	7	7	5	3.4
12 いじめの未然防止は適切になされていると思いますか。	42	30	9	4	16	3.3
13 いじめの早期発見・早期対応は適切になされていると思いますか。	46	28	7	2	18	3.4
14 交通安全や防災教育など生徒の安全に対する取り組みは適切になされていると思いますか。	47	37	7	4	5	3.4
15 清掃が行き届いており、環境の美化が図られていると思いますか。	74	19	2	0	5	3.8
16 部活動(愛好会を含む)は活発に行われていると思いますか。	58	32	7	2	2	3.5
17 生徒は学校行事・生徒会行事(体育祭や文化祭など)に満足していると思いますか。	61	21	14	0	4	3.5
18 地域の人材活用や地域に貢献する活動に十分に取り組んでいると思いますか。	53	32	5	0	11	3.5
19 進路に関する情報は適切に提供されていると思いますか。	51	35	9	2	4	3.4
20 生徒の進路志望達成に向けてきめ細かな指導がなされていると思いますか。	47	35	9	4	5	3.3
21 課外講習や長期休業中の講習など、学習の機会を適切に提供していると思いますか。	53	35	4	2	7	3.5
22 本校舎と保護者・PTA活動との協力・連携が十分に行われていると思いますか。	44	33	14	2	7	3.3
23 施設・設備は充実していて、十分に整備されていると思いますか。	60	32	4	0	5	3.6
24 お子様の本校舎での学校生活は明るく充実したものになっていると思いますか。	63	28	5	0	4	3.6
25 お子様を本校舎に入学させてよかったと思いますか。	79	21	0	0	0	3.8

教務・図書部主任 大溝 満

本校では、学校のよりよい在り方について保護者の方々より御意見をいただくために、「保護者アンケート」を実施しております。今年度は12月に実施しました。評価結果はご覧の通りとなっております。

その結果から、「学校や各年次の経営方針が保護者に十分に伝えられていると思いますか」、「総合学科やシラバス(学習内容)・観点別評価についての説明は十分に行われていますか」に対する評価がやや低い傾向にあることがわかりました。本校では今年度より、入学式後の学校の経営方針や観点別評価について説明する機会を設けました。また、「入学予定者説明会」においても観点別評価、加えて「いじめ防止基本方針」についてもお伝えする予定です。お子様方には、毎年年度初めに、年間の学習計画や評価方法が載っている「シラバス」も配付しております。是非ご覧下さい。

また、「生徒の主体的な学習活動や家庭学習の定着のための工夫がなされていると思いますか」についても、やや低い評価となっております。本校生徒は、自分に自信がもてず、「どうせ勉強してもわからない」と悲観的になる傾向にあります。非常に優れた個性をもった生徒がたくさんいると学校側では日々感じています。成功体験の少なさが自己肯定感が低い原因です。そのため、まずは土台となる基礎学力の養成を目標に、来年度より朝読書の時間を週に数時間利用して、「マナトレ」という中学校までの既習事項を取り扱った冊子を用いて復習に力を入れていこうと考えています。高校での学習内容は、中学校までに学習してきた内容が基になっていきます。「できた!」と感じる機会が増え、基礎学力が向上することで、現在の授業内容の理解が進み、自発的な学習につながることを期待しています。

一方で、「清掃が行き届いており、環境の美化が図られていると思いますか」や、「お子様を本校舎に入学させてよかったと思いますか」では、高評価をいただきました。今後も、快適な学習環境を整えながら、お子様が充実した学校生活を送り、自分自身の成長を感じられるような学校生活を送っていただけるよう心がけていきたいと思っております。

様々な建設的な意見をいただきまして、本当にありがとうございます。今回いただいた評価や意見をしっかり受け止め、来年度以降の学校経営につなげていきますので、更なるご協力をよろしくお願いいたします。

今年度の進路状況について

進路指導部主任 池田 晋平

本校3年次生の1月末日現在の進路決定率は、100%。決定状況は以下の通りです。

- 就職
 - 県内企業内定者 2名
 - 県外企業内定者 9名
 - 地方公務員 1名
- 進学状況
 - 私立短期大学 2名
 - 専修学校 5名
 - 公共の職業訓練校 2名

青森労働局の発表によると、この春県内の高校を卒業する生徒の2018年12月末現在の就職内定率は91.3%で2015年3月卒から5年連続で過去最高を更新。就職希望者数3189人(県内希望1737人、県外希望1452人)のうち内定した生徒は2913人。県内就職内定率は86.2%、県外内定率は97.5%で、県内と県外の内定率の差が前年から拡大しているそうです。

就職活動は、人手不足を背景に売り手市場が続いていますが、AIの普及や外国人労働者の受け入れなどにより、労働環境は大きな変化が予想されます。自分の適性に対する理解や、どんな仕事になりたいのか、どんな社会人になりたいのかといった卒業後のイメージがなければ、思わぬ苦戦をすることになるかもしれません。近年、就職したものの「こんなはずじゃなかった」と早期離職をする若者が増えているのも事実です。終身雇用制が崩壊し、転職があたりまえの時代ではありますが、明確なビジョンを持たないままでは、道は切り開けないでしょう。深浦校舎には素直な生徒が多いと思います。しかし、素直さ故に自分の限界を自分で決めてしまっているのではないのでしょうか。「○○が苦手だから」「どうせ自分には」とやらない理由を探すのは簡単です。「面白そう」や「やってみたい」という気持ちを大切に、長所を活かすこと、スキルを伸ばすことにつなげて欲しいと思います。

高校生が将来について考えることは簡単ではないかもしれませんが、人生の先輩として、お子様とお話しする機会をもっていたいただければ幸いです。

地域と歩む深浦校舎

PTA会長 七戸 順一

1年は早いもので、卒業式まであとわずかとなりました。保護者の皆様には、PTA活動や学校行事に御協力いただき誠にありがとうございました。

4月にPTA、後援会、協賛会の総会が行われて、新体制のもと平成30年度の事業がスタートしました。6月は体育祭が行われ、大人気も本気で走りまわりました。その後、保護者の方々に作っていただいた豚汁をとてもおいしくいただきました。体育祭が行われた日は非常に気温が低く、いつもより一層そのおいしさが浸み込んだような気がしました。8月は、毎年恒例の先生方と保護者の方々の教育懇親会が開かれました。短い時間ではありましたが、学校での出来事や普段の他愛ない出来事などを話すことができたと感じています。普段あまり直接話すことができない先生方との会話が、今後の生徒たちの学校生活に良い影響をもたらしてくれると期待しております。10月には深校祭が行われ、たくさんの方々の笑顔を見ることができました。生徒一人ひとりが準備から本番までのどのどこかしらで輝くことができたのではないかと感じた瞬間でもありました。また、研修委員会の保護者の方々の始め、PTA食堂運営に携わっていただいたPTA会員の皆様大変お疲れ様でした。12月には、例年11月に実施していた研修旅行を取りやめ、今年度初めての取り組みとして、講師に町の栄養士の方を招き料理教室を実施いたしました。私は参加することができなかったのですが、クリスマスに向けてバームクーヘン作りに保護者、生徒が楽しんで参加していたと聞きました。来年度も、スキルアップを目標に何かしらの研修会を開くことができればと考えております。

少子化により深浦校舎の生徒数は減少しており、PTA活動を実施するにもそう簡単にはいきませんが、どの事業も地域や保護者の方々の協力なくしては行うことはできません。来年度はより一層外部に向けて深浦校舎の強みを、地域そして保護者の皆様と発信していけたらと思っております。1年間大変お疲れ様でした。そしてまた1年よろしくお願ひいたします。

研修委員会の活動を振り返って

研修委員長 上杉 満里

「研修委員長―上杉 満里」と書いてあるお便りが届く度に、何の行事にも参加できなく、引き受けたことを大変申し訳なく思っています。先生方始め保護者の皆様のお陰で大変助かっています。ありがとうございます。

参加することができた体育祭の豚汁作りでは、たくさんの方々に参加していただき、とても感謝しました。食材の多さと鍋の大きさに圧倒されましたが、手際が良く和気あいあいとしている雰囲気がとても印象的でした。当初、「体育祭で豚汁作り？」と驚きがありましたが、当日朝早くにもかかわらず保護者の方々に協力していただき、お陰様で子供たちに無事豚汁を提供することができました。本当にありがとうございます。小雨が降り寒い中で体育祭だったので、「温かい豚汁、とっても心にしみておいしかったよ」と娘からも嬉しい一言を聞くことができました。このように始め保護者の協力があったからこそ、そして先生方始め保護者の協力があったからこそできることだと、つくづく感謝しました。

短い高校生活、できるだけ多くの行事に参加し、皆さんと深校を盛り上げていこうと思っております。「名ばかり研修委員長」と娘に思われないよう、未熟者ですが頑張っていく所存です。

健全育成委員会の活動について

健全育成委員長 菊池 浩雅

健全育成委員会は、生徒たちの心身の健全な育成を目的に活動してきました。毎年実施している青宮の巡視は、各地区とも人口の減少で賑わいを失い、今年度は岩崎地区の巡回を見合わせました。実施しました深浦地区では大きなトラブルや事故もなく、子どもたちも楽しんでいました。また、県高PTA連合会西北地区協議会の会議にも何度か出席させていただきました。なれなれ会議のため担当の先生には大変お世話になりました。PTAとは親と先生だけでなく、地域・行政・社会とも互いに協力し合っような活動を行うものです。様々な連携して深浦校舎を活性化し、存続に向けての活動をしていければと思いますので、今後よろしくお願い申し上げます。

平成30年度 おもなPTA活動

- 4月 入学式、PTA入会式
PTA 1年次部会
PTA総会
- 5月 第1回研修委員会
- 6月 体育祭豚汁支援
- 7月 青宮巡視 (円覚寺)
青宮巡視
- 8月 (春日神社 北金ヶ沢)
PTA教育懇親会
(ウエスパ椿山)
- 9月 第2回研修委員会
- 10月 朝の登校時一声挨拶運動
- 12月 深校祭PTA食堂運営
PTA研修会
- 3月 卒業式

役員としてのこの1年 1年次部会長 北澤 郁子

この度、平成30年度PTA 1年次部会長という役を承ることにになりました。1年を振り返り、初めての役職でも何分ならず、また仕事の都合もあり行事にもあまり参加することができませんでした。それが唯一の心残りです。

体育祭、文化祭でのよさこいパレードなど外での行事はあいにく天気に恵まれず、屋内での開催となりました。学年順で披露したよさこいですが、今回は審査員という立場で見させていただき、個人的にとっても印象深いものとなりました。特に文化祭では、それぞれの年次で考え準備した展示やステージはどれも個性的で、子供たち一人ひとりの色が綺麗に映し出されていたと思います。保護者の方々の協力もあり、PTA食堂の運営もとてもスムーズに進めることができました。慣れないPTA 1年次部会長という役割でしたが、子供たちの成長を間近で感じ、見ることができました。保護者の皆様、先生方のお力添えがあったからこそ、何事もなく1年間役員を全うすることができたと思います。皆様1年間お疲れ様でした。ありがとうございます。

1年間を振り返って

2年次部会長 永谷 勉

学校行事があると天気がとても気になり、今年は外で行うことができればいいなあと毎回会話の中心になっていました。体育祭では、雨が降ってもおかしな天気にはハラハラしていました。文化祭前日のよさこいパレードはまさかの雷警報発令のため、体育館での発表に変更となりました。パレードの時だけでもいいと思は届きませんでした。しかしながら、様々な行事においていざ本番となると、悪天候が吹き飛ばくらいの子供たちの気配に感動するばかりでした。行事が1つ終わるごとに、とても大きく見えて、遅くなってきていると感じています。全校生徒が各年次ごとに何日も前から準備をし、練習を重ね、私たち保護者の見えないところでの努力や苦労がたくさんあったと思います。子供たちを支えて下さっている先生方、本当にありがとうございます。

これからも、子供たちが楽しく、団結して様々な行事を通して大きく成長してくれることを願っています。

3年間のPTA活動

3年次部会長 斉藤 智晴

私は1年次、2年次の2回ではありましたが、体育祭の豚汁作りに参加させていただきました。毎回思うことは、参加されている保護者の方々がとても元気で明るいということです。子供たちの話をしながら、体育祭で頑張っている子供たちのことを考えながら温かい物を作る作業は、保護者同士がコミュニケーションをとる良い機会になっていると思います。

これから年々生徒数が減少していくのは、と淋しい気持ちもありますが、熱い想いでPTA活動が続けられていくことを願っています。いつも参加してくれる保護者の皆さん、大変お世話になりました。ありがとうございました。

2018 PHOTO ALBUM



PTA活動写真

